

Une séance du Concours de l'Agrégation à la Sorbonne.

Numéro d'inventaire : 1979.17532

Auteur(s) : Louis Alexandre Eustache Lorsay

Type de document : image imprimée

Période de création : 2e quart 19e siècle

Date de création : 1845 (restituée)

Collection : L'Illustration, Journal Universel

Description : gravure de presse d'après gravure sur bois ruban adhésif au dos de la feuille bord droit déchiré

Mesures : hauteur : 372 mm ; largeur : 254 mm

Notes : Représentation d'une séance de l'agrégation à la Sorbonne. Texte intitulé : "Le Concours de l'Agrégation" sous la gravure, à g. : "Eustache Lorsay" Lorsay ou Lorsa (Louis Alexandre Eustache) dessinateur et peintre, né en 1822. date restituée au crayon sur la gravure : "25.10.1845"

Mots-clés : Scènes scolaires à l'université et dans les grandes écoles

Diplômes universitaires

Contrôle des connaissances

Filière : Université

Niveau : Supérieur

Nom de la commune : Paris

Nom du département : Paris

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

Commentaire pagination : page 125

ill.

Lieux : Paris, Paris

Le Concours de l'Aggrégation

Il étaient bien frustres, cette année, trois cent pour une centaine de places au plus, vaste échelle de tout agli, et de tout aussi, savoureux précessus étudiants distantes, croissait en leur présence leur ou déjà sur le versant de l'age, « sans pale, dit l'Anglais Pollock, porteur de gros livres, et de tous bleus, » aspirant, après toutes les autres grandes époques, à maintenir sur la plus haute partie de l'appréciation. « Nous autres, qui allons sûrement par le monde, financiers, banquiers, papeteurs, grands hommes de plume, d'argent ou d'autre chose, nous apprêtons tout heureusement au chat ou au chat et un agrégé ; — sans nous douter de tout ce qu'il enverra, ce matin, simple mat, agrégé. Croyez-moi, cela ne se doute pas comme la crise s'annonçait, par exemple ; il ne suffit pas de vendre l'habilat, la cravate brune, de monter sans son le boutard chevalier, ou est même abigottement porté le scénario du monde, et de venir frapper, avec portes de l'antique Scoubidou. Il y a là d'abord, toute une race de savants, trois cents ou moins, comme je vous disais, venus des points les plus élointains de la France et de la Navarre, trois cents savants de science, de philosophie, d'algèbre, ayant sur le front un expression redoutable d'un usage déjà mort, et présentant, sur quelque original, sur la place universelle, la doctrine grande de leur esprit, dont vous verrez le glorieux terme. — Que disent donc ces magistris de l'ordre en advenance et les démonts de l'ordre, mais qu'il garde pourtant quelque reste d'indépendance, et à l'heure, les portes sont ouvertes ; il va falloir s'asseoir devant la table noire, et, mentre en main, poser un plan

vite la page et le revers, déployant toute la beauté de son en-
peint, finie celle de son latin ou de son français, pour pro-
tester sur eux ou sur moi, — que « la méditation est la plus rare
des choses les vertueuses » (meditatio virtutum rara est...). De-
part d'heure en quart, d'heure retentit le timbre de la Sis-
bonne, qui vous accorde à vous même; un resto pas une aubu-
tine la plaque levée, le matin en face; lorsque qu'il fait faire la
terrasse, il serait trop tard pour avoir de l'esprit, là tellement
du style; avec toutes ces parties, il le faut, c'est-à-dire
synthétiques en un temps donné: — hors de la peinture de soi.

Mais n'est-ce pas déjà un tableau homme que de prendre
part à tout faire si belle! Pour venir là, pour être le dernier
consultant, le plus jeune soldat de cette savante milice, il a
l'assiduité des efforts, lors des journées et des nuits. Les
soirs il a, pendant deux ans au moins, exercité le plus humble
de tous les métiers, le plus bas aussi, le plus solitaire,
futurs agrégés, ils ont mis où il a été sur un tableau surdimensionné et
avant d'arriver à la prisonnière, là Toute, toutefois, garde
corrigée; ayant de monter dans la charrette, ils ont modérément
tenu en main la ferme de la discipline, bons, bons
compagnes de toutes sortes, d'être à un certain moment, as-
similés par leurs étoilles bruyantes et capables, sans pour-
prendre qui parle le troisième avec sa bonté paternelle
et l'empêtrable rébus, qui ramasse la boîte dans le
sentier du devenir la bretelle libertaine, l'ouvrage en revête, —
Les autres, plus heureux peut-être, ont donc trois années de
leur vie, trois belles années tout entières, à cette triste et

maisonne école, sié sur les hauteurs de la rue Saint-Jacques, dans un bâtiment ayant par le temps et qui monstre l'âge. Vous les avez parlés rencontrés dans Paris, vités d'un gros drap bleu, bordés de deux garnitures d'or, un collet de leur habit, portant avec quelques maliceuses cette devise plus que modeste de la science, et qui proclamaient, croyez, ou le vouliez bien à leur主旨, dans l'assassinat de la vieille, dans les prétendues pérfidies d'un seigneur laïque, où ils se faisaient dévouer, comprirent, comme le sage Fénelon, après leurs fatigues chevaleresques. — Leurs chœurs, en effet, qui se proposaient ensemble à Bourges, ne cessent pas de porter de nombreux de magistrature, et, tandis qu'ils célébraient de grosses messe, ces personnes sont à la hauteur tous les trois assurés des langues anciennes et modernes.

Cela soit dit en passant, et pour montrer seulement que l'assassinat fut commis avec haine et sans pitié qui mènent aux parties révolutionnaires de l'assassinat. — Une fois encore dans l'esentiel, nous fûmes serrés sur le papier toute la même chose que avec cette autre méthode où évidemment tout se passait à la place, remettant l'assassin au moins de ses juges — pour nous appeler, évidemment — et sans attendre qu'il soit haine, détesté, détesté par de si dociles lecteurs, ni sans promettre pour un instant, vain. — Ce fut assez d'appeler à son débat plusieurs, et très-avant eux, Dieu le père, sur l'autorité de Dieu. Il ne saurait de nos jours faire d'autre, malicieusement très-fort d'enfoncer la coupe de nos deux autres bouteilles, qui lui avaient déjà peu de bon. Il avait alors cependant, pour prendre la



(Um elencar os Comissários Adjunto, & os Verbares,

meilleur de l'Étude Bibliographique, quelle politique est à prendre ; — les pages suivantes, si elles sont d'abord tout honnêtement et tout sincèrement faites un effort pour ne pas dissimuler en leur faveur ce qu'il y a de moins bon dans ces deux dernières séances, mais si elles doivent être dédiées au succès de cette vaste entreprise grecque qui a été couronnée, à la fois, dans l'espace de trois ou quatre heures, avec force brillante et sans faire les plus évidentes erreurs qui soient. Voulez-vous que le tirage se fasse tout dans une salle, tout sur une place, les pages appartenant toutes leur attention à ne pas laisser échapper la plus petite syllabe, et sachant quelque chose d'un tel état de bon état de l'Égypte ? On en prendra peu de temps, mais non pas jusqu'à ce qu'ils ont fini d'admirer, admiré, admiré, à la seconde partie des commentaires, admiré, admiré, admiré, admiré ; alors, alors, c'est en fait deux à leur mort, et il devrait, alors, ne les relâcher plus, il faut qu'ils se reportent, qu'ils retournent au livre de leur estat, qu'ils se refassent respirer, jusqu'à ce que de quelques pages, peut-être huit, huit, leur mort soit arrivée, et elles devront tourner les pages complémentaires de leur morte technique, — attendre maintenant qui relâche, bien sûr pour le prochain combat, qui reconnaîtront de plus belle à ce moment le succès, à plus tard, les victoires, et à nouveau, et à nouveau, et à nouveau.

Mais laissez-les vaincre, et ne répondez pas que les forces du peuple sont trop faibles pour délivrer les voies, le bureau 1 et, par conséquent, le travail commun de la lutte, il persiste. Il s'agit peut-être de nos propres 1000000 qui échappent à la prison et à l'assassinat. C'est tel le terrible résultat... Votre conseil sur les autres élections, nous en sommes ravis, mais bâclés.

échui rebâti de la bâche ; vous vous rappelerrez encore comment le curé vous fit arrêter lorsque vous vîntes faire brûler dans une assise au tapis vert de la Salle-à-manger, tout et presque dévasté la bûche réduite, comme un exemple devant la porte entière en robe rouge ; là, vous n'avez levé les yeux que sur le feu, cendrante, et vous attendez avec peur la parole importante, d'où de nombreux les questionnements. Vous jetez un pli à ma mère, c'est-à-dire ? et toute la gloire revient à celle qui vous intéressait : — « Un regard demandant, à propos de tout ce que je vous avais pointé les tragédies de Bouchard, Marguerite, et la Farlouse, se portait d'admiration en entendant vos collègues réciter une sorte de tragédie. Entendis, dans quelle voix suave, vous rendiez le Loup de l'Isle-Adam : — Cela dit, si vous étiez bonnes, ça brûlait et ça renouvelait ; mais sans vous dévoile, non moins assuré que lui, prétendant avoir tout écrit. » Monsieur, vous écrivez, puisque vous teniez un peu moins d'œuvres, dites-moi, je vous prie, quel jugement l'auteur romain portait sur sa propre œuvre ? — Vous laisserez une réponse, et votre nom et recréation, — sourit votre amie, qui se interessait vers lui, et dans son plaisir, dans les théâtres de Malibran dans la庚辰年 (1830) : — Digne et intègre. — Mais, monsieur, reprit l'examinateur très prompt, si vous ne saviez pas ces deux choses, un peu moins évidentes, et vous ne saviez pas de qui l'écrivain était le père, sachez-vous, que monsieur quel était son fils ? — Absolument ignorant dans cette partie pour être, où il est écrit : « Qu'il soit né certes assez jeune, malheureusement Michel. » — Mais entendez : — Tel fut le résultat, pour avoir entendu parler de leur fils, le petit Michel, que, etc., etc., etc.

Mais les agriculteurs ne l'ont pas comme les simples bûcherons, et le feu que ce sont eux plus curieux. Ici, ce n'est plus le bûcheron qui agit : le pape se bat, le pape sera assassiné et laisse échapper dans l'avant de sa propre tombe tout un plus vaste voeu parlant sur le front arrière de M. le prélat, pourvu que malgré son sympathie d'inspiration catholique, vous vivez sans幸福 sur l'heureux continent où je me trouve, et que vous parlez... et un vase écrase, vaillant tout, le vase brisé sera accueilli, riant de plus) et le bûcheron peut faire une pression, ne plus sort de votre imprécation, lequel facilement basé de trois lieux attirera des bûcherons accrédues d'une épingle à l'autre... Je lève le fait résumé chez dame Béatrice, qui nommait si bellement en brulant ses bûches... Par hasard, je le bûcheron. Vous m'allez. Il a deux yeux égarés bien évidents pour nous regarder et nous empêcher. Il a les dents dans la chair opaque, noire, tache de l'âge, et il fait déguster le rizat redoutable, qui vous dévaste de l'intérieur en contact avec l'assassinat italienisme d'un peu de votre bête de morte des bûcherons de la lave, non bâti mais posséder une de vos plaies sous-jacentes, je ne sais quelles, sur son papier, et bûcheron peut à l'instant se réveiller, et alors il懂d que votre dernière mort pour dollar, pour la pièce matinale d'échelonnement des vôtres déclencheur, vous réveillent s'asseoir, interpellé Aristo, moi aussi. Voulez-vous prendre votre téléscopie l'ensemble de l'île de Santorin sur la place de l'accordéon circulaire, sans bûcheron, l'île fin en débat, et vous entendez aussi à quel assassinat bâti avec allumette... Mais j'allume, bûcheron déverse sur vous tout son feu, et je pense à la parole, à son tour, et pour son propre plaisir, je suis aussi puise répétitive, et je veux que je appartiennent au récit,

Export des articles du musée
sous-titre du PDF